

Maltraitance dans les maisons de retraite
Le scandale de la Maison des Colombes à Bayonne doit sonner la mobilisation générale en faveur de nos aînés

Jeudi 8 octobre 2009

L'émotion et l'indignation soulevées par le traitement subi par les pensionnaires de la maison de retraite des Colombes ne doivent pas rester sans lendemain.

1 million de personnes âgées sont dépendantes, et entre 2008 et 2015, le nombre de personnes de plus de 85 ans augmentera de 60%.

Le projet de budget 2010 prévoit une augmentation de 583 millions d'euros et 7 500 places de plus dans les établissements pour personnes âgées, **c'est largement insuffisant.**

Les annonces se succèdent, depuis le plan solidarité grand âge annoncé après la canicule, jusqu'au projet de loi, promis par Nicolas Sarkozy en 2008 et resté dans les cartons.

Les actes ne suivent pas et la situation s'aggrave : manque de moyens financiers, manque de structures d'accueil, manque de places d'hébergement, manque de personnel d'encadrement qualifié.

Les Départements sont chefs de file de l'action sociale et agissent à leur niveau, dans le cadre de leurs compétences et de leurs moyens pour améliorer les conditions d'accueil et de vie des aînés.

Dans mon département nous avons mis en place un plan en faveur de la bientraitance des personnes âgées avec un numéro vert, des procédures de signalement au parquet et des visites surprises de contrôle des établissements.

Mais l'ampleur du problème actuel et à venir est tel que sans une réelle mobilisation générale et une volonté politique au plus haut niveau de l'Etat, des scandales comme celui de la maison des Colombes se reproduiront.

Jean-Louis Bianco,
Député,
Président du Conseil général
des Alpes de Haute-Provence